

Murcia
SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

El Liberal

Murcia
Redacción, Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO.
Número suelto 10 cts.

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

El Liberal
REGALO DE LA PRENSA LOCAL
EN EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE ESTE Y SUR DE MURCIA, COMO ASÍ LO ACREDITAN DOCUMENTOS OFICIALES DE FACIENDA.

La legislación y los maestros

Un caso sobre permutas
En paseos y centros de reunión, dondequiera que se encuentran dos o más maestros...

Y es que la legislación de primera enseñanza sigue siendo un caos, a pesar del Estatuto del Magisterio.
El maestro se ve muchas veces precisado a distraer su imaginación de la Escuela...

Una maestra nacional que es alumna de la Escuela Superior del Magisterio y otra maestra que no es alumna de dicha Escuela...

¿Es legal, es moral, esa permuta concedida?

Veamos, bajo el aspecto legal. El real decreto de 30 de Enero de 1920 reformando el artículo 102 del Estatuto...

¿Puede considerarse en activo una maestra que no ejerce en su escuela, que solo cobra la mitad del sueldo...

¿Puede renunciarse a las escuelas que puedan corresponderle durante seis años...

cuéla sino por escasos meses, si acaso; sabe, en cambio, que ocupará una inspección...

Bajo el aspecto moral son muchas las consideraciones que pudiéramos hacer...

De seguir el criterio de conceder permutar sus escuelas a los alumnos y alumnas...

Sabemos que la maestra sustituta—de la que es alumna del Magisterio a quien se ha concedido la permuta...

Homenaje merecido

El domingo a la una se celebró en el Hotel Reina Victoria el banquete con que la Junta directiva de la Unión Mercantil e Industrial de Murcia...

Ofreció el homenaje don Eduardo Montañas, quien puso de relieve las altas dotes que adornan al señor Delmas...

El festejado, con frases de sincera modestia, agradeció el homenaje declinando en sus compañeros de directiva...

banquete memorable, que la Unión Mercantil dará en fecha próxima al señor Delmas.

Saavedra Fajardo

La figura y la obra de don Diego de Saavedra Fajardo emparéjanse ahora con la actualidad después de tantos años de olvido...

Con ser tan conocida la portada del libro, no creo abunden los lectores que hayan penetrado en las páginas de las famosas «Empresas políticas o idea de un príncipe político cristiano»...

Educación del Príncipe titula concretamente la primera parte de la obra, que divide en seis empresas, escudadas cada una de ellas por su lema...

La primera obligación de los padres hallase en la crianza de los hijos, siguiendo la ley de la Naturaleza que ha procurado a las madres «dos fuentes de cándida sangre»...

«La segunda obligación natural de los padres es la enseñanza de sus hijos», ya que «mas bien reciben los hijos los documentos o reproches de sus padres que de sus maestros y ayos»...

Su actuación cerca del niño ha de comenzar desde la cuna, «con la atención que suelen los Jardineros poner encañados a las plantas, aun antes que se descubran sobre la tierra»...

Consecuente con el excepcional poder que reserva a la educación, Saavedra estima que el hombre nace desnudo, «sin idioma particular, rasas las tablas del entendimiento»...

Las letras—dice la empresa V, «Deliciando enseña»—tienen amargas las raíces; si bien son dulces sus frutos. La época no podía dar otra cosa...

Saavedra aconseja al Príncipe el estudio de los idiomas, sirviéndose de «meninos de diversas naciones, que cada uno le hable en su lengua»...

(De «Boletín Escolar».)

Un aeroplano que aterriza

En las proximidades de Alcantarilla aterrizó anoche un aeroplano de combate marca «Ansaldo A-1»...

Procedía de Valencia e iba con destino al campo de Los Alcázares. Debido al choque con el suelo resultó el aparato con ligeras averías.

Audiencia

Señalamientos en esta Audiencia para el día 9 del actual: Sección primera.—Juicios por jurados. Una causa del Juzgado de Cartagena, por rapto, contra José García...

EL LIBERAL publica varias ediciones diarias por la mañana y por la tarde, estando en constante comunicación con el público...

EN EL BANQUETE DE ELCHE OFRENDA

A don Luis Dies Guirao de Revenga. Señor: tan pobre es mi rima, y es tan hermoso el momento, y vuestro triunfal talento...

que me siento emocionado, y, cual niño barbuciente, recito humildemente el verso, que os he ofrendado...

Más como espero el perdón de vos y los comensales, que bajo estos palmarcos os riucaen admiración,

a la vez un voz me atrevo, y, con excusa ferviente, por vuestro gozo cantado, mis poemas vosos ofrezco.

Palada de un idem, que de luz todo lo lanzada, hoy negás por vez segunda a este hermoso palmarco...

La atrayente maravilla que vuestro alma verso cubierta, un día sembró esta tierra, y su preciosa semilla.

tan buen fruto vino a dar, que en las aizas de este suelo, como un mirago del Oiseo, por cosa de gormiari!

Por eso en tan bello día, vuestros más admiradores, os ofrendan un honoros y os rinden sus pleitesias...

Y hasta el plumar, conmovido, ira haciendo del ramaje, y cuando este homenaje a vuestro pueblo quisido,

en incensante tambor y coronando a las aizas, con sus avinas palmarcos por vuestra gloria y honor!

José PRIBAL VIOENTE. TOTANA Restablecido

Telemos la satisfacción de comunicar a nuestros lectores que el procurador de este Juzgado de Instrucción don Felipe Muñoz...

Al agradecer sus ofrecimientos al señor de la Plaza, nos es grato ponerlos a su disposición para cuanto sea de interés general.

La boda se celebrará en breve.

Lea usted

«El Liberal», de Madrid

ruinosos. Puede considerarse reducida a una tercera parte los productos normales de este fruto.

AGUILAS

No sabemos que sea posible la... (Text continues with a letter or notice)

Como ya decimos, queremos... (Text continues with a notice)

No es el señor Arca de los que... (Text continues with a notice)

Según nos participa en nota... (Text continues with a notice)

Nuevo jefe de Telégrafos

Según nos participa en nota... (Text continues with a notice)

Toma de dichos

En el domicilio de nuestro... (Text continues with a notice)

En acto se ha celebrado en familia... (Text continues with a notice)

Lea usted

«El Liberal», de Madrid

EN SUFRAGIO DEL ALMA DE LA SEÑORA D.ª Teresa Ruiz Almansa DE OLINDAS DE LAS DE SUS PADRES DON AGUSTÍN RUIZ MARTÍNEZ Y DOÑA TERESA ALMANSA MOLERO Y DEMÁS DIFUNTOS DE LA FAMILIA (q. e. p. dd.)





Antonio Ibáñez Mompeán

ha subido al cielo el día 7 del actual a los 16 meses de edad

Sus afligidos padres, don Antonio Ibáñez López y doña Carmen Mompeán; abuelos, don Juan Ibáñez Carrillo y doña Carmen Balenzuela; tíos y demás familia:

Tienen el sentimiento de comunicar a sus amigos tan sensible pérdida. La conducción del cadáver se efectuó ayer tarde a las 5.

Murcia 9 de Mayo de 1922. Casa mortuoria: Lodo. Cascales, 10 (antes Jabonerías).

La delincuencia infantil y los Tribunales para niños

La Junta de Protección a la Infancia, institución que como otras muchas de las que por aquí funcionan dejan pasar el tiempo sin que su actuación se note en ninguna parte, se propone ahora, por lo que se nos dice, dar señales de vida.

Los Tribunales para niños, de los que nos proponemos ocuparnos de forma definitiva en días sucesivos, es una institución por desgracia casi desconocida para la mayor parte de las gentes.

El objeto de ellos es proponer los medios adecuados para atender a la educación de la infancia abandonada, de esa infancia que diariamente vemos en las puertas de cafés, en parques y en todos los lugares públicos, esperando la ocasión y el momento para tomar un objeto y satisfacer una necesidad o un capricho propio de la edad.

En todas partes hará sin duda falta esta institución, pero dudamos que en ninguna población se deje sentir como en esta donde por desgracia abundan los niños que se han dado a llamar delincuentes.

Aquí, donde se tolera a los niños se dedican a trabajos impropios de su edad, en los que aprenden todo cuanto un niño debe ignorar; aquí donde nadie se ocupa de que los niños aprendan a ser delincuentes, es donde más falta hace un Tribunal y un Reformatorio en el que el niño, no esté obligado a cumplir el castigo a su falta, sino donde aprenda a avergonzarse de sus vicios y a ser un hombre honrado y provechoso.

Aquí en Murcia es inadecuadamente donde más falta hace esta institución, pues diariamente lo dice la Prensa en la lista de sucesos ocurridos en la ciudad.

Ayer precisamente compareció ante el Juzgado municipal una pobre criatura de doce años acusada de tres hurtos cometidos por la mañana.

Como tal niño no puede ser admitido en la cárcel a cumplir quince días, fue puesto en libertad. Por la tarde fue presentado de nuevo en la Comisaría por haber hurtado en una tienda dos chorizos.

Estos son los delincuentes que empezaban como empezaron otros que hoy están cumpliendo quince días de cárcel, o lo que es lo mismo, en la escuela de malos costumbres donde acaban de aprender lo que les falta para ser especialistas en la profesión.

Que venga pronto ese Tribunal y ese Reformatorio es lo que deseamos.

Entre tanto nos ocuparemos de divulgar esta institución que debe contar con el apoyo y la simpatía de los murcianos.

Los subalternos

Revenge en Alicante

Recibimos un telegrama dándonos cuenta del acto celebrado por los subalternos en Alicante, que fué muy importante.

En el Circulo Católico, que se vió invadido, se celebró una asamblea a la que concurrieron delegaciones de subalternos de los partidos judiciales de la provincia y también carteros urbanos, guardería rural y forestal, sanidad exterior, puertos, peones camineros y peones.

Presidió Revenge, que pronunció importante discurso basándose en el movimiento nacional y basó en el éxito de la obra de justicia para salvar de la muerte a millones de hogares.

Vistaron al marqués de Albuñol y Revenge en nombre de todos los subalternos solicitó su apoyo en

el Parlamento para aprobar las mejoras.

Ahucemas prometió su colaboración. También la ofrecieron Franco Rodríguez y Rojas.

Revenge fué obsequiado con un champagne de honor y despedido por todos los subalternos hasta la estación, donde lo alojaron.

CARTAGENA

El batallón de Sevilla

El miércoles en la mañana llegará a este puerto el vapor de la compañía Transatlántica «Guinea» que trae a su bordo al glorioso batallón del regimiento de Sevilla.

Huelga decir el entusiasmo que en toda la población reina.

El alcalde ha ordenado se imprima un bando en el que invita al vecindario a engalanar sus balcones y a acudir al museo para esperarlos.

También en el bando invita al comercio a que una hora antes que lleguen las fuerzas cierre sus establecimientos.

Entre los muchos agasajos que han de tributarse figuran un lunch en el Ayuntamiento a los jefes y oficiales; una comida a los soldados; una velada musical por las bandas de la guardia; un champagne de honor a la oficialidad, en el Casino, y otra comida a los soldados en la plaza de toros.

Las sociedades Club Taurino y Ateneo, tienen en proyecto la celebración de otros festejos.

El día 12 desembarcará en este puerto y quedará aquí hasta que esté terminado su cuartel, según nos dicen, el batallón del regimiento de España.

No dudamos que Cartagena corresponderá al llamamiento de su alcalde y todos acudirán al museo para recibir a los valientes muchachos del 33 y 46 que de manera tan heroica se han comportado en los campos africanos.

La corrida del domingo

Reina mucho entusiasmo entre la afición, por la corrida que el día 14 se ha de celebrar en nuestro coso taurino.

El ganado que como tenemos dicho es de Herrero Manjón, promete dar mucho juego a juzgar por la presencia que se trae. Llegaron el próximo miércoles.

La localidad sigue vendiéndose de modo extraordinario y esto hace esperar que el año es seguro.

Automóviles y Camiones

Stoewel

ENTREGA INMEDIATA

Agente para la provincia de Murcia: Andrés Hernández Arico

¡ INCONCEBIBLE !!

Gran realización de 500 pares de zapatos de muestras con un 40 por 100 de rebaja

- ZAPATERIA VALARUEL, LENCERÍA 6 y 8
Botas caballero forma modelo desde 12 pesetas
Zapatos " último modelo " 14 "
" señora cosidos " 7 "
" piel Rusia a " 18 "
Diferentes modelos en charol extra, señora, a 18 "
Infinidad de modelos a precios baratísimos.

Lençeria 6 y 8, tienda de calzado del señor Acellán, Murcia. Precio fijo. Llámate al registrar.

Arriendo de la Plaza de Toros de esta capital

Se arrienda la Plaza de Toros de esta Ciudad desde esta fecha al 31 de Diciembre del año actual por el uso de 25.000 pesetas. Las proposiciones se harán por escrito y serán presentadas por todo el mes actual al Secretario de la Sociedad propietaria de la misma don Emilio Lacarcel López, calle de Sagasta, núm. 78.

Murcia 1.º de Mayo de 1922.—El Presidente, Anselmo Lorenzo.

LINEA DE VAPORES PINILLOS

SERVICIO PARA CUBA

El Vapor Conde Wilfredo

El vapor Conde Wilfredo de Cartagena en sus primeros días de junio próximo, y a destino a los puertos de PUERTO RICO, SANTIAGO DE CUBA, HABANA y CIENFUEGOS, admitiendo carga para dichos destinos.

Para peticiones de capitán y demás informes, dirigirse a su Consignatario D. Vicente Serrat Andreu

Marina Española, 7.—CARTAGENA

Los cofrades morados, organizado res de la corrida, piensan invitar a los jefes y oficiales del 38 y 46.

Ecos locales
Ha marchado a Murcia, nuestro querido amigo don Salvador Escudero Vidal.

—Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita cartagenera, para el joven don Antonio Martínez.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad don José Lizaso Muñoz. —Se encuentra enfermo nuestro joven amigo el comerciante don José Olmos.

—Enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, de encuentra el joven redactor de «El Eco de Cartagena», don Antonio Navarro Rueda.

—Para sus posesiones del campo ha marchado don Manuel Rosique Ros.

—A Valencia ha marchado doña Irene Casó de Scier, acompañada de sus hijos.—8 Mayo.

Estación Sericícola

DE MURCIA

Se pone en conocimiento del público a los efectos del artículo 4.º del Reglamento provisional para la ejecución de la ley de protección a la industria sedera que el próximo día 5 comenzarán en los abogaderos de la Estación Sericícola en la Ronda de Garay en Murcia y de Torre Romo en el caserío de Aljazaras, la operación de pesar el capullo de seda que presenten los sederos que obtien al premio que concede la citada ley y que haya de ser ahogado en dichos establecimientos habiéndose de acuerdo con el señor Alcalde para dar mayores facilidades a los cosecheros.

Murcia 4 de Mayo de 1922.—El Ingeniero Director, Adolfo Virgili.

En la Academia de Ciencias

Solemne sesión en honor de Cajal

El Premio Echegaray Madrid 8, a las 6 t.

En la Academia de Ciencias Morales y Políticas se celebró solemne sesión para entregar a Ramón y Cajal el «Premio Echegaray».

Presidieron el rey, Sánchez Guerra y Montojo, asistiendo además muchas personalidades.

Pronunciaron discursos los señores Bolívar y Amós Salvador, elogiando a Ramón y Cajal.

Este contestó agradeciendo los elogios y lamentando que su vejez le impida corresponder con nuevos trabajos al engrandecimiento de la patria.

No alcanzará España el pleno floreciente cultural político hasta que quiera a fabricar un tipo de españoles que valgan todo su esfuerzo a engrandecerla.

El rey pronunció un discurso en el que a Cajal por sus sabios merecimientos, es un excelso y español precursor cuyo nombre es la bandera de la ciencia española.

Desea que sus discípulos continúen la obra inmensa, la obra del sabio, que España entera le abraza.

El rey fué ovacionado. En su momento entregó la Medalla de Echegaray a Cajal, entre entusiasmas vivas a España, al rey y al sabio Ramón y Cajal.

ORIHUELA

La tragicomedia del viernes

Orihuela es una ciudad muy moderna, pero muy pacífica; rara vez se altera su tranquilidad; y una de esas raras veces, fué el viernes en la tarde, que se alteró por un suceso que a nuestro juicio debió desvelarse en la intimidad de cuatro personas y que por malas disposiciones o falta de acierto en los actores, fué del dominio público dando lugar a que interviniera en él el pueblo que con un fantasma, abultó los hechos, creó figuras novelescas y dió unas proporciones, que tocaron en los límites de agarrada popular; y lo que debió ser privado, tiene que ser objeto de la información del cronista, que no puede pasar en silencio, lo que saben, comentan y aplauden o censuran en la vía pública y en las tertulias de Centros y Sociedades y en las particulares más de dieciséis mil personas; ahora bien, que aunque los personajes de este episodio de película, son de todos muy conocidos y sus nombres propios están en los labios de todos, entendemos no deber darlos a la publicidad, para no contribuir al aumento del escándalo y para que no sea nuestra indiscreción motivo de cesare por las personas que miran estos hechos, como privados, que no debieron trascender a la multitud.

Y he aquí lo ocurrido. En la apartada plaza de San Agustín, existe un magnífico edificio donde unas respetables religiosas, dan enseñanza y educación a muchas señoritas y niñas. En ese centro, por orden pateras, está pensada una linda y rica señorita de un pueblo de la vecina provincia de Murcia. Esta señorita, coartaba relaciones con un galeno que vive en esta ciudad, aunque no fué bautizado con las aguas del Segura.

Parce ser que la rica joven había tenido antes relaciones con un distinguido joven murciano hijo de un reputado curial de la ciudad hermana, y que a pesar de la proximidad de su boda con el discípulo de Hipócrates, continuaba corteándose con el dendo del curial indicado, según manifestaciones del interesado, hasta el extremo de que creyéndose con más motivos, y suponiendo que la joven procedía bajo el efecto de una coacción, intentaba liberarla de ella planteando el problema de la libre elección de la rica heredada.

Así las cosas, el viernes en la tarde se trasladó a esta ciudad el novio de Murcia, con el objeto indicado y como al parecer tenía noticia de que iba a ser aquí atropellado, pidió auxilio a su amigo el teniente de alcalde de esta señor Salar, quien lo puso bajo la protección del alcalde.

Por otra parte, el galeno, también de también algún ataque de su rival, y zedeor de que veía y sus intenciones, también se puso bajo el amparo de las autoridades.

Algunas indiscreciones de amigos de una y otra parte, dieron al público estos hechos, que a medida que pasaban de línea a otras buenas adquisiciones de fantásticas proporciones, siendo así que la niña inocente se moría de amor por un maestro menor interesado al que no lo dejaba verla estando ella dispuesta a tirarse de una torre cogida de unos paraguas abiertos o a saltarse del templo cuando fuera a celebrarse la ceremonia nupcial cuando estuviera a punto de oírse su júbilo y todo esto, fué la novela que narró el pueblo en su fantasía exuberante y comenzó a seguir como escueta de seguridad a los forasteros y a aplaudirlos y cada vez aumentaban más los grupos y los comentarios eran más exaltados y acabó por formarse una manifestación en la tranquila plaza de San Agustín, donde se profirían gritos de simpatía y antipatía ante el edificio donde estaba pensada la boda y rica señorita heroína de este relato verídico.

Se reunieron unos cuantos miles de personas que pedían desautorización que se entregara la joven al forastero, si elegido de su corazón; y en la calle Mayor, frente al establecimiento del señor Salar, donde estaban los señores forasteros, se estacionaron otros miles de personas aplaudiendo a estos y esperando a que la autoridad judicial tomara cartas en el asunto y viera de un momento a otro a entregar la «señorita», así la greca la fantasía popu-

Exposición Internacional

del

Automóvil

Barcelona

Organizada por las Cámaras Sindicales Españolas del Automovilismo y Ciclismo en la que se hallaran las mejores marcas del mundo

24 Mayo-5 Junio de 1922

Parque de Montjuich

Recinto de la Exposición Universal de Industrias eléctricas

Grandes concursos automovilísticos - Concursos - Fiestas Congreso Nacional de la Carretera

iba a ser aquí atropellado, pidió auxilio a su amigo el teniente de alcalde de esta señor Salar, quien lo puso bajo la protección del alcalde.

Por otra parte, el galeno, también de también algún ataque de su rival, y zedeor de que veía y sus intenciones, también se puso bajo el amparo de las autoridades.

Algunas indiscreciones de amigos de una y otra parte, dieron al público estos hechos, que a medida que pasaban de línea a otras buenas adquisiciones de fantásticas proporciones, siendo así que la niña inocente se moría de amor por un maestro menor interesado al que no lo dejaba verla estando ella dispuesta a tirarse de una torre cogida de unos paraguas abiertos o a saltarse del templo cuando fuera a celebrarse la ceremonia nupcial cuando estuviera a punto de oírse su júbilo y todo esto, fué la novela que narró el pueblo en su fantasía exuberante y comenzó a seguir como escueta de seguridad a los forasteros y a aplaudirlos y cada vez aumentaban más los grupos y los comentarios eran más exaltados y acabó por formarse una manifestación en la tranquila plaza de San Agustín, donde se profirían gritos de simpatía y antipatía ante el edificio donde estaba pensada la boda y rica señorita heroína de este relato verídico.

Se reunieron unos cuantos miles de personas que pedían desautorización que se entregara la joven al forastero, si elegido de su corazón; y en la calle Mayor, frente al establecimiento del señor Salar, donde estaban los señores forasteros, se estacionaron otros miles de personas aplaudiendo a estos y esperando a que la autoridad judicial tomara cartas en el asunto y viera de un momento a otro a entregar la «señorita», así la greca la fantasía popu-

lidad que debía ser su legítimo dueño, pues que era su preferido, según sus cartas que él poseía de ella. Se dieron vivas a los murcianos y a otras a los otros; se cantaron canciones alusivas en la puerta del edificio de exposición femenina y se tuvo la situación desde las seis hasta las nueve de la noche, es que los dos grandes grupos intentaron reunirse en una formidable manifestación, recorrieron las calles de la ciudad y formularon una protesta contra el «escándalo» presunto, ante la autoridad judicial; pero éste intento lo impidieron las fuerzas de la guardia municipal dirigidas por el sargento y el teniente de la guardia civil que asistieron a los primeros grupos de un propósito desfilando en la manifestación en el Puente de San Roque.

Continuó la efervescencia popular no obstante durante toda la noche, formándose grupos en todas partes, que comentaban los sucesos de la tarde y para rematar debidamente el acontecimiento, una comisión formada por el alcalde, un notario, el letrado de la fiscalía y el novio murciano visitaron a las once de la noche en el magnífico edificio de la tranquila plaza de San Agustín, ayer tarde tan concurrida y alborotada y ante todos ellos, manifestó la linda rica joven, que no estaba casada por nadie, que era víctima de trama pateras; que había tenido relaciones con el joven allí presente, pero que ya no las tenía y que pensaba casarse libremente con el galeno, que aquí vive, aunque no bautizado con aguas del Segura, fértil y divino que ora abundantes cosechas regando la pródiga madre tierra fequada y pluviosa y desahitándose, y el domingo 7 de Mayo, contraían nupcias en la iglesia de Nuestra Señora, a las diez de la mañana, si no se alterara la hora o no surgía nada imprevisto, la linda y rica forastera y el joven galeno; terminando así este episodio de película que comenzó con visos de tragedia y acaba en comedia o sainete; como el lector guste.—C.

LA GRIPPE LA FIEBRE TIFOIDEA LAS FIEBRES TOXI-INFECTIOSAS Y TODAS SUS DERIVACIONES GASTRO-INTESTINALES. deben tratarse desde su aparición con el FEBROXIL CERA. Así lo atestigua la siguiente estadística, derivada a su vez de las estadísticas obtenidas por todos los médicos que han tratado sus enfermos con el Febroxil Cera.

El Centenario de Selgas Carta de Díaz de Mendoza Con mucho gusto publicamos la carta de nuestro ilustre paisano don Fernando Díaz de Mendoza, en la que señala la fecha en que actuará en esta capital y por lo tanto en la que se celebrará el homenaje a la Selgas. Mañana daremos detalles sobre las fiestas que se organizan, que satisficitan a nuestros lectores. Dice la carta así: «Sevilla, Mayo 1922. Sr. D. Emilio Díez de Revenga. Mi querido amigo: Don Ferrn nada más para no causarle ni distraerle de sus ocupaciones. Estaremos en Murcia el día 6 de Junio por la tarde; el día 7 tengo convenido con Ortiz empezar en Roma. Ellas ustedes el día que más les convenga; acepto lo que ustedes dispongan y estoy a sus órdenes. He leído «La Selga del veintio», proverbio de Selgas y está muy bien. No podemos representarlo María y yo por la triste razón de los años; pero ya lo están estudiando mi hermano Mariano y la señora Fernandina de Grau, primera actriz que vamos ahora contratada en nuestra compañía; esta actriz es murciana y Mariano es tan murciano como yo, y así estaré representando el proverbio «por dos murcianos». María y yo quedaremos libres para leer versos de nuestro poeta y los que ustedes dispongan y de este modo en vez de un número tendremos dos para la velada. Por si necesitara algo de mí, le adjunto una «noticia» de mi itinerario, y en esta ocasión como en todas mande usted como guste a su paisano, admirador y amigo, Fernando Díaz de Mendoza.»



Cosas Verdes...

La nueva ideología del órgano del agrarismo murciano

«Levante Agrario», órgano autorizado de la opinión huertana, nos sorprende en su número del domingo con unas consideraciones que, salvo alguno que otro paréntesis de menor cuantía, podría suscribir cualquier órgano de derechas agregado a la política ciervista que el colega de la plaza de la Cruz pretende combatir.

Para «Levante Agrario», los concejales que en la última sesión municipal defendieron los intereses del vecindario frente a los particularismos de un arrendatario, oponiéndose con su palabra y con su voto a la aprobación de unos padrones injustos, no fueron ni más ni menos que actores de una comedia, de una farsa que allí se desarrolló a la vista de público y Prensa.

Así lo dice de todos, sin hacer la debida distinción entre los que llevan el preconcebido propósito de votar lo que dicte el jefe de la mayoría y los que olvidan su interés propio en aras de los intereses generales, aunque por desgracia y no por su culpa, su actuación no pueda ser provechosa para el pueblo.

Para «Levante Agrario», nuestro compañero señor Navarro estuvo muy duro con el alcalde y fué injusto al decir que empezaba a perder la fé en el señor Clemares, pues el colega, según declara, todavía tiene fé en dicho señor.

Para «Levante Agrario», el alcalde señor Clemares ganó el pleito como buen abogado, por el discurso habilísimo que pronunció; no lo ganó seguramente —deducimos nosotros— por los votos de la mayoría y de las minorías adictas.

Estas son las deducciones que el colega de la Plaza de la Cruz, sobre poco más o menos, ha obtenido de la última sesión municipal.

Es lamentable el radical cambio de ideología que ha sufrido «Levante Agrario» y mucho más lamentable que haya olvidado su carácter esencialmente agrario. Esos concejales a quienes hace coparticipes de una farsa teatral, apoyaron y votaron un voto particular que, se refería exclusivamente a la defensa de los intereses huertanos: el arbitrio sobre carros de transporte.

El órgano del agrarismo murciano cree más conveniente olvidar este extremo, que afecta a los intereses cuya defensa le está encomendada y prefiere a tatar todo el estímulo que se necesita para luchar por causas justas que de antemano se sabe han de ser perdidas más allá de una avilancha de votos.

Es más cómodo generalizar y confundirlos a todos, que tronar contra defensores de arrendatarios y enaltecer a quienes por y para el pueblo, actúan en la vida pública.

Es curioso este nuevo aspecto de la ideología del colega y por eso lo recogemos, dejándonos en el tintero los comentarios que nos sugiere.

NOTICIAS

Hemos recibido para engrasar la insignia abierta para costear las insignias de la Cruz de Beneficencia al heroico guardafreino señor Tortoza, una peseta de don Matías Luz, otra de don Toribio Mario y cincuenta céntimos de don Antonio López.

Pomada GLEBO cura sabañones, necroses, grietas pechos y de lavandera.

Por encargo de los afligidos hijos y demás familias de la señora doña Isabel Puigoverde, del que fué nuestro amigo el profesor de música don José Jover, damos las gracias a nuestros amigos les han acompañado en la pena que los afligen y han asistido al entierro y funeral de dicha señora. Con un triste motivo reiteramos la expresión de nuestro sentimiento

Han ingresado en la nueva Cofradía del Patriarca San Joaquín, el distinguido murciano ilustrísimo señor don Joaquín Melgarejo Escario, conde del Valle de San Juan y don Joaquín González Garrido, y en la Cofradía de la Preciosísima Sangre, don Juan Abellán Pérez.

No reconocen rival los vinos finos elaborados por las BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS, de Logroño.

Se ha cumplido el cuarto aniversario de la muerte del que fué nuestro buen amigo don Francisco Ortiz Alvarez y en sufragio de su alma se han dicho misas en la capilla de los Viejes de esta Santa Iglesia Catedral. Piadoso recuerdo que le dedican amablemente sus queridos hermanos y sobrinos.

PERFUMERIA FRANCESA GRAN rebaja de precios

El exministro señor Cierva, contestando a un telegrama en súptica de apoyo que le han dirigido veintidós maestros nacionales de la villa de Pacheco, ha manifestado en atenta carta, que se halla dispuesto a defender ante el Congreso las aspiraciones económicas de la clase, pidiendo la equiparación con los demás funcionarios.

Banco de Cartagena CAJA DE AHORROS

Interés anual 4 por 100 Las imposiciones comienzan a distribuir el interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja.

Hoy martes y a la piadosa memoria de la distinguida señorita Carolina García Sierra, hija de nuestros amigos don José y doña Carolina, se apacarán misas a las doce, en la rectoral de San Pedro.

Nuevamente reiteramos nuestro pésame a sus afligidos padres, hermanos y demás familia.

Hiperclorhidria

O sordera del estomago, úlcera del mismo, vómitos, ácidos, aguas de boca, neuritis del estomago, neurastenia gástrica. Tómese en todos los casos el único medicamento que cura, que es el BIKAX ESTOMACAL de SIZ de Carlos.

Inspector regional de Teléfonos

En atenta estrechamiento nos manifestaba nuestro estimado amigo don Antonio Reverte Minguéz, haberse hecho cargo de la Inspección regional de Teléfonos y se nos ofrece para cuanto pueda sernos útil en el servicio.

Madrina de guerra

Las señoras Antonio Jurado y Luis Torrocas, del Batallón de la Princesa número 4, nos escriben para que hagamos pláceme su deseo de tener madrina de guerra, de esta capital.

Vida religiosa

El día 9 de Mayo de 1922. —Martes.—La Traslación de San Gregorio Naranjo.—San Hermas y Beato.

La repatriación

Platós reunió a los directores de periódicos, rogándoles contar los comentarios y detalles sobre la repatriación de las fuerzas que hay en Marruecos; para evitar que pueda aprovecharse el enemigo.

Dos nombramientos

Por teléfono Inspector del contrabando.—Gobernador: civil. Madrid 8, a las 6 t. Ha sido firmado el nombramiento de Inspector regional en la zona Norte, el gobernador de Sevilla, Blasco Portales.

Las sesiones de Cortes

CONGRESO (SESION DEL DIA 8)

A las tres y treinta de comienzo la sesión bajo la presidencia de Bugallal. En el banco azul toma asiento Bergamín. En los escaños hay seis diputados.

La reforma tributaria

Se da lectura al dictamen de la Comisión de Hacienda sobre los proyectos de reforma de la tributación. También se da lectura a los votos particulares contra la totalidad del dictamen, de Alvarez Valdés y Leonardo Rodríguez.

La reforma tributaria

La primera, que comprenda los impuestos sobre automóviles y carruajes de lujo, caja de caudales, calidad de las industrias por medio de tasas y admisión a cotización en Bolsa de títulos extranjeros.

La segunda, que abarque la modificación de los tributos exentos, transportes, timbres, títulos mobiliarios y utilidades por la riqueza mobiliaria.

La tercera, que contenga la creación de un registro de arrendamientos para evitar el fraude fiscal del impuesto sobre derechos reales.

Analiza todos los extremos contenidos en estas partes, diciendo que hay impuestos sobre la gran industria tan faltos de base como el que se pretende establecer sobre los títulos mobiliarios.

Cree que la rebaja al 20 por 100 de desamortización de determinados sueldos debía aumentarse hasta el 50 por 100.

Temas que la reforma tributaria aleje de España determinadas industrias.

Lamenta que el proyecto no estimule la cordialidad de relaciones entre la administración y los contribuyentes.

Por el contrario, ahonda el abismo que los separa hoy.

Lo único que se logra con esto es la evasión definitiva de los tributos.

Añade que los reformistas se oponen al sistema de autorizaciones para el señalamiento de las cuotas.

Igualmente se oponen a los extensos límites que señala el dictamen a la potestad reglamentaria.

En nombre de la comisión le contesta Ruano, expresando la imposibilidad de dividir el proyecto.

Alvarez Valdés retira su voto particular.

Leonardo Rodríguez apoya el suyo.

Considera inoportuna la presentación del proyecto.

Lo primero que precisa—añade—es que los gastos se acoplen a los ingresos que produzca la reforma tributaria.

Censura la forma en que se ha acometido el problema ferroviario, comprometiéndose gravemente la economía nacional.

Calpa de cuanto ocurre en Marruecos a los políticos y a los parlamentarios.

No debemos esgrimirnos—añade—el pueblo no quiere ya la guerra y es francamente hostil a que continuemos la campaña.

Esta nos ha costado desde 1909 más de dos mil millones.

Condema la práctica seguida de conceder autorizaciones a los Gobiernos, lo cual entraña un gravísimo peligro.

En nombre de la comisión le contesta brevemente Canals.

También le contesta Bergamín. Declara que la situación no es tan grave como parece a primera vista.

Es necesario que tengamos confianza.

Lo más importante ahora es engrajar el déficit, reforzando los ingresos.

Justifica los grandes gastos hechos en Marruecos por la necesidad inexcusable de defender el honor nacional.

Añade que en el futuro presupuesto se limitan mucho los gastos de guerra, dejándolos reducidos a 108 millones anuales.

Interviene Cierva, anunciando que dará al Gobierno todas las facilidades para la discusión de la reforma tributaria.

Defiende la gestión del anterior Gobierno y pide datos de cuanto se ha gastado en Marruecos desde Julio.

La contesta brevemente Bergamín y se levanta la sesión.

Un ojo desprendido le colgaba sobre el carrillo derecho, mezclado con la masa encefálica y respiraba por el ojo.

Se suspende la corrida Después de un largo rato de estar suspendida la corrida, se acordó la suspensión definitiva.

El cadáver El cadáver de Granero fué colocado vestido con el traje de calle, en la sala de toreros de la plaza, que fué convertida en capilla ardiente.

El cadáver a Valencia Hoy ha sido embalsamado el cadáver de Granero y en el correo expedido esta noche será trasladado a Valencia.

El público intenta agredir a Lalanda Marcel Lalanda, después de ocurrido el triste suceso y sin saber la suerte que corría su compañero, esperó en el ruedo a que saliera para continuar la lidia.

El público oyó que el torero quería que continuara la corrida para matar el sexto toro, e intentó agredirlo.

La policía tuvo que escoltarlo hasta el patio de caballos donde uno de los espectadores logró darle una enorme bofetada.

El individuo quedó retenido. La entrada de Granero en la enfermería

Cuando Granero entró en la enfermería los médicos estaban curando a La Rosa que se le habían soldado los puntos de las heridas recibidas recientemente en Bilbao.

El torero, al ver a su compañero sufrió un síncope.

Igual ocurrió a su mozo de estoque Finesas.

Un tipo de Granero intenta suicidarse Francisco Julia, tío de Granero, al saber la triste noticia sufrió un fuerte ataque nervioso.

Tal fué la impresión que experimentó al enterarse frente al cadáver de su sobrino, al que quería apasionadamente, que sacó un revolver e intentó suicidarse.

Poco Madrid y otros diestros le quitaron el arma y lograron calmarlo.

El traslado del cadáver El traslado del cadáver se hará a

expensas de la empresa de toros valenciana.

El juzgado El juzgado de guardia, acompañado del forense, se personó en la plaza, procediendo al levantamiento del acta correspondiente y al reconocimiento del cadáver.

También tomó declaración a algunos toreros que presenciaron la desgracia.

Ante el cadáver Ante el cadáver del desventurado torero desfilaron militares de personas pertenecientes a todas las clases sociales, las cuales comentaban el triste suceso.

Llegada de la familia de Granero Madrid 8, a las 11 n. En el expreso de Valencia llegaron el padre y la hermana de Granero con la empresa de toros valenciana y un grupo de amigos.

Escena emocionante Seguidamente se trasladaron a la capilla ardiente.

El padre y la hermana se abrazaron al cadáver, besándolo efusivamente.

La hermana sufrió una fuerte congoja y costó mucho trabajo separarla del cadáver.

La escena fué de intensa emoción. Ante la capilla ardiente El desfile del público por la capilla ardiente no se interrumpió en toda la mañana.

Fuó precisa la intervención de la guardia de Seguridad de caballería para conservar el orden de las filas.

El embalsamamiento A las cuatro de la tarde hubo necesidad de suspender el desfile y cerrar las puertas para proceder al embalsamamiento del cadáver.

En la operación se invirtió más de una hora.

El féretro Seguidamente se procedió a la soldadura provisional del féretro, cerrando la caja de escoba que lo contiene.

Traslado del cadáver A las cinco y media de la tarde audió el cuerpo parroquial con la cruz alzada.

Rezó un responso en la capilla y seguidamente comenzó la organización de la comitiva.

Esta operación fué muy laboriosa por la multitud de representaciones y entidades que precisaba darles puesto en el cortejo.

Este se puso en marcha a las seis yendo precedido de un piquete de piquete de guardia de Seguridad a caballo.

La racha fatal

El banderillero Zafra Madrid 9, a las 1 m. Comunican de Córdoba que el banderillero Zafra, herido en la corrida de ayer, tuvo una herida gravísima en un muslo.

Los médicos temen una fatal descalace.

Conejito-chico, gravísimo Un cabecero de mozo cuenta una de las incidencias ocurridas en una corrida celebrada en la plaza de Guadalajara.

Se lidiaban cuatro toros de Santi para Belmonte y Gaona.

En el primer toro sufrió una formidable caída al picador Conejito cuando yendo a chocar contra las tablas.

La impresión en el público fué enorme.

Conducido a la enfermería se le aplicó una fuerte compresión cerebral, siendo su estado gravísimo.

Belmonte también herido En la lidia del segundo toro resultó herido el diestro Belmonte.

Este dió el primer pase ayudado por bajo y cuando trataba de hacer volver al toro, este dió una coz al palo de la muleta desarmando al diestro y cayendo sobre la cabeza del mismo muleta y estoque.

Belmonte cayó a tierra desfilado arrojando abundante sangre.

En el público se produjo una emoción formidable.

En la enfermería se le aplicó una herida de grandes dimensiones.

Después de curado Belmonte apareció nuevamente en el redondeo con la cabeza vendada y mató un toro con una gran faena de muleta y una estoqueada magnífica.

Varelito se halla gravísimo Comenzaba de Sevilla que el diestro Varelito se agravó considerablemente.

Los médicos celebraron una consulta y convalidaron en que se había salvación para el infortunado torero.

Se le dió la extremaunción. Una hora después reaccionó ligeramente y llamó a sus padres y a sus esposa.

De madrugada le repitieron los colapsos.

Esta mañana la fiebre, que alcanzaba 41 grados, cedió hasta 38.

Las últimas noticias recibidas decían que los médicos se proponían hacerle un análisis de sangre para ver si convenía hacerle la transfusión, para lo cual se ofreció un individuo de su cuadrilla, llamado Largo Prieto.

Rumores de fallecimiento Durante toda la tarde circularon por Madrid noticias contradictorias.

A última hora circularon insistentes rumores dando por muerto al infortunado torero.

Un periódico ha publicado la noticia del fallecimiento.

El Dr. Martínez Zamora

Especialista en Matriz y Partos cura con DIATERMIA, Baipingo-ovarios, Parametritis subagudas y crónicas, Peritonitis crónicas adhesivas, Hipoplasias uterinas, Metritis parénquimatosas, Hematoceles retrouterinos y Ovaritis tróficas.

De 3 a 5, Marced, 9.—Murcia.

ESTRENIMIENTO Verdaderos GRANOS de Sabor D'FRANCK Purgativos Depurativos Antiespásticos EN TODAS LAS FARMACIAS

REUMA, CIÁTICA Y ARTRITISMO CIATICARINA García Suarez. Alivia inmediato, curación segura, del mejor antirreumático. Venta farmacia.



Muestras y folletos, gratis, a quien lo solicite de la SOIEDAD «NESTLÉ», Gran Vía Layetana, 41, Barcelona.

S. Gujardo MUEBLES PARA VERANO 50 HABITACIONES EXPUESTAS VEAN Y COMPREN

Fraternidad 31, entrada frente al pas. Zabala y EL LIBERAL de Murcia Dr. Lopez Campello

Teatro Romea Funcion a beneficio de la Cruz Roja

La casa GABARRON de Madrid anuncia a su clientela que dentro de breves días llegará a esta capital, con las últimas modas de los vestidos, sombreros y toda clase de confecciones de Señora, para la temporada de Verano.

Teatro Ortiz - Hoy 8 de Mayo Debut de la renombrada TROUPE LES HARTURS, famadas artistas. Adhuna de Guzmán, Conchita Capilla y Mari Díaz Sección de cinematógrafo.—Rutaca, 150.—General, 0'35.



